

18.06.2023

## **Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler**

die letzten Wochen im Schuljahr 22/23 haben begonnen. Geprägt sind diese Wochen vor allem von den mündlichen Abiturprüfungen, diversen Klassenfahrten oder letzten Konferenzen. Zunächst wartet auf uns am Mittwoch, 21.06.2023 jedoch eine besonders spannende Veranstaltung - Multivisionsschau „Energievision 2050“. Gerne möchte ich Ihnen hierzu sowie zu den folgenden Themen und Terminen einen kurzen Überblick geben:

### ***Energievision 2050:***

Zu Jahresbeginn hat sich die Gelegenheit ergeben, die Multivisionsschau „Energievision2050“ an einem von 5 Tagen im Südwesten für das LMG zu buchen. Das Umweltbildungsprojekt von „die Multivision e.V.“ ist für weiterführende Schulen konzipiert und ist seit drei Jahren deutschlandweit in Schulen unterwegs. In der zweistündigen Multivisionsschau geht es um die komplexen Zusammenhänge von Energieproduktion, eigener Energienutzung, Ursachen und Auswirkungen des Klimawandels und mögliche Problemlösungen mit dem Ziel, Schülerinnen und Schüler zu informieren, sensibilisieren und aktivieren.

Die Multivision wurde von der UNESCO im Rahmen der UN-Dekade "Bildung für nachhaltige Entwicklung" ausgezeichnet und ist eine der größten deutschen Akteure der Nachhaltigkeitsbildung. Am Mittwoch kommt nun die Multivisionsschau zu uns nach Grenzach-Wyhlen. Veranstaltungsort ist das Haus der Begegnung (<https://www.multivision.info>).

Bedanken möchte ich mich an dieser Stelle herzlich beim Förderverein der Schule sowie bei der Gemeinde Grenzach-Wyhlen, die durch finanzielle und logistische Unterstützung die Durchführung für unserer Schulgemeinde erst ermöglicht haben. Bürgermeister Dr. Benz hat dankeswerter Weise die Schirmherrschaft übernommen und unterstreicht damit die Bedeutung der Thematik für uns alle hier in Grenzach-Wyhlen.

### ***Ablauf und Organisation:***

- Die Multivisionsschau findet in drei Gruppen statt und dauert ca. 90 Min. pro Gruppe.
- Wir beginnen in den ersten beiden Stunden mit den Klassen 7-9; alle Schüler\*innen dieser Klassenstufen kommen am Morgen direkt zum Haus der Begegnung.
- In der dritten und vierten Stunde folgen dann die Klassen 5-6; die Klassenleitungen organisieren hier den Weg zum HdB.
- In den letzten beiden Stunden nehmen die Klassen 10-K2 an der Multivisionsschau teil.
- Die Klassen- bzw. Fachlehrkräfte kontrollieren jeweils die Anwesenheit.

Wir sind uns sicher, dass uns „Energievision 2050“ für den Unterricht, für Projekte und Aktivitäten aber auch für uns selbst viele Impulse und Ideen geben wird.

bitte wenden!

**Mündliche Abiturprüfungen am LMG und extern als Prüfungskommission:**

Die mündlichen Abiturprüfungen am LMG finden in diesem Jahr vom 04. bis 05. Juli 2023 statt. Wir begrüßen dazu die Prüfungskommission des Klettgau-Gymnasiums aus Tiengen unter dem Prüfungsvorsitzenden Dr. Römersperger. Für die Klassen 5 – 10 ist an diesen Tagen (04.07 und 05.07.2023) unterrichtsfrei.

Teilweise kann es am ersten unterrichtsfreien Tag, 04.07.23 zu zentralen Nachschreibeterminen für verpasste Klassenarbeiten kommen.

Am Mittwoch, 05.07. findet für alle Schüler\*innen in K1 von 08:00 – 13.00 Uhr das Seminar „Mein-mutigerWeg“ zur Berufsorientierung statt. Auch hier unterstützt uns der Förderverein tatkräftig. (Infos unter <https://www.mein-mutiger-weg.de/>)

Bereits vom 29.06. bis 30.06.23 sind wir als Prüfungskommission am Scheffelgymnasium in Bad Säckingen. Als kleinere Schule ist dies durchaus eine Herausforderung für uns, da es am Scheffelgymnasium deutlich mehr Prüfungen gibt. Wir werden deshalb mit vielen Lehrkräften/Fachauschussvorsitzenden unterwegs sind. Somit lässt sich an diesen Tagen Unterrichtsausfall nicht vermeiden. Ich bitte dafür um Ihr Verständnis; die Einteilung gibt jedoch das Regierungspräsidium vor.

**Projekttag zum Schuljahresende:**

In den Tagen 21. - 25 Juli 2023 wird es wieder Projekttag geben. Die Projekte stehen unter dem Thema „Gesunderhaltung“. In den kommenden Tagen werden wir die Schüler\*innen über die Angebote informieren und die Auswahlmöglichkeiten erklären.

Gerne lade ich Sie und auch Schülerinnen und Schüler herzlich ein, eigene Projekte, auch mit Unterstützung einer Lehrkraft, anzubieten.

Nach den Projekttagen endet das Schuljahr am Mittwoch, 26. Juli nach der vierten Stunde.

Mit freundliche Grüßen



Frank Schührer, Schulleiter